

La Jornada Sección: Política 2024-07-29 03:05:27

 $88 \, \mathrm{cm}^2$ 

Página: 5

1/1

### Gastó el Partido Verde 20 millones de pesos en la impresión de calendarios

#### **NÉSTOR JIMÉNEZ**

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM), que desde hace una década destina cifras millonarias para comprar y repartir mochilas a fin de difundir su imagen, gastó en el presente año poco más de 20 millones de pesos que destinó únicamente a la impresión de calendarios un mes antes de comenzar las campañas electorales.

Según los informes de transparencia reportados por el Partido Verde, se contrataron los servicios de la empresa Infagon Web para la elaboración de 11 millones de calendarios de 43 por 34 centímetros en papel couché.

A pesar de que este tipo de artículos suele repartirse durante noviembre o diciembre, el Verde hizo el contrato hasta el cierre de enero, con la intención de recibir los calendarios en la segunda semana de febrero.

En 2015, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación multó al PVEM por el reparto de calendarios con materiales no biodegradables ni reciclables.

En los últimos años, este instituto político ha concentrado sus estrategias de difusión en el reparto de playeras, gorras o mochilas. Sólo en los primeros nueve meses de 2021, destinó 42 por ciento de sus prerrogativas recibidas para mochilas. Entre enero y septiembre de ese año firmó 35 contratos por la compra de mochilas con distintos proveedores, que sumaron 169 millones 480 mil 180 pesos.

El Partido Verde también ha contratado a *influencers* en redes sociales, lo cual le ocasionó en 2021 una multa por más de 40 millones de pesos tras la difusión de los mensajes durante la veda electoral.



### Perfilan validar elección

ej@entral

**EL PASADO MIÉRCOLES,** el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la federación dio a conocer un proyecto de resolución que plantea validar la elección de Presidente de la República, en la que resultó triunfadora la candidata de Morena, Claudia Sheinbaum. El documento establece que no se encontraron elementos para determinar que los comicios fueron inequitativos, como alegara la candidata de la oposición, Xóchitl Gálvez.







Página: 2

1/2

# La trastienda

## FIRMEZA ANTE LAS BRAVATAS

ej@entral

Vaya reacción la de la virtual presidenta electa,
Claudia Sheinbaum, quien no dejó pasar una sola de las
bravatas del candidato republicano a la Presidencia de
Estados Unidos, Donald Trump. Con firmeza, Sheinbaum
defendió a su próximo secretario de Economía, Marcelo
Ebrard, a quien el republicano había descalificado
anteriormente. Luego, sin caer en la agresividad verbal que
hay del otro lado, Sheinbaum dejó claro que cerrar la
frontera entre ambos países, según amagó el magnate,
"tiene costos muy altos para Estados Unidos". Y por si no
fuera suficiente, un día después rechazó las declaraciones
alarmistas de Trump sobre la actividad del crimen
organizado en nuestro país. Fueron tres días consecutivos de
anteponer razones a las bravuconadas. Ahí el dato.

#### Las "comas" del Plan C

ún no se sabe si la reforma al Poder Judicial se aprobará en septiembre, pero lo que todo mundo da como un hecho es que la iniciativa no pasará tal como la envió el presidente Andrés Manuel López Obrador. En el cuartel de Morena, nos dicen, va se tomó la decisión de aceptar cambiarle no sólo puntos y comas al proyecto original, sino aspectos sustanciales, como la instauración de una elección escalonada de juzgadores, de tal manera que la renovación total se concrete en tres años. Y a los más suspicaces no se les escapa el dato de que, de esta manera, la última etapa de este largo proceso se empataría con los comicios federales del 2027, lo que le permitiría a la Cuarta Transformación estar otros tres años en campaña permanente. ¿Será?

### Ahí viene el partido rosa

Tos recomiendan poner mucha atención en los anuncios que se harán en el transcurso de esta semana por parte del Frente Cívico Nacional que, se prevé, será la semilla de un nuevo partido político. Al proyecto, se asegura, se podrían sumar figuras como el senador **Gustavo Madero**, el expresidente del IFE

Leonardo Valdés y el analista político José Antonio Crespo. Ya forman parte del esfuerzo el exgobernador de Baja California, Ernesto Ruffo, el perredista Fernando Belaunzarán y el senador independiente Emilio Álvarez Icaza. Y la cereza del pastel podría ser nada menos que la excandidata presidencial Xóchitl Gálvez quien, como lo adelantó a este medio, en breve iniciará recorridos por el país para agradecer a quienes votaron por ella. Pendientes.

#### Continuidad en el IMSS

urante el fin de semana pasado se produjeron muchas reacciones positivas en torno a la decisión de la próxima presidenta del país, Claudia Sheinbaum, de ratificar a Zoé Robledo en el cargo de director general del Instituto Mexicano del Seguro Social. Dicen los que saben que el Instituto es un área muy delicada que rebasa con mucho la prestación de servicios de salud, pues también maneja millones de cuentas de pensiones. Por eso, la administración del organismo debe permanecer ajena a coyunturas políticas y a vaivenes sexenales. Bajo la gestión de Zoé Robledo se han saneado las finanzas del IMSS y se ha incrementado notablemente la cobertura en todo el país, a través de IMSS-Bienestar. Y

como dicen las abuelas, cuando algo está funcionando, mejor ni moverle.

#### Sigue el pleito por la Cuauhtémoc

os dicen que más allá del resultado del recuento de 73 casillas de la elección en la alcaldía Cuauhtémoc de la Ciudad de México, el pleito seguirá, pues la candidata de Morena, Caty Monreal prevé llevar sus reclamos al pleno del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que es la última instancia. La Sala Regional Ciudad de México de este órgano determinó que no existen elementos para afirmar que hubo irregularidades generalizadas en la elección del pasado 2 de junio, en la que resultó triunfadora Alessandra Rojo de la Vega, candidata de la alianza PAN-PRI-PRD. Pero la otra parte no ha quitado el dedo del renglón, por lo que la



Eje Central Sección: La Trastienda 2024-07-29 02:12:18

333 cm<sup>2</sup>

Página: 2 2/2

última palabra la tendrá la Sala Superior del TEPJF. Veremos qué ocurre.

#### Falso tirito en MC

l parecer alguien tiene la intención de hacer creer que habrá un pleito Apor la dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano, la cual será renovada en diciembre. En los últimos días se ha sembrado en algunas columnas la versión de que Salomón Chertorivski le disputará el cargo al excandidato presidencial Jorge Álvarez Máynez, quien tiene la bendición del eterno líder, Dante Delgado. Quienes conocen por dentro al naranja aseguran que no hay ni habrá tirito, pues simplemente se hará lo que decida don Dante quien, por cierto, ya cumplió nueve años consecutivos –de manera formal– al frente de este instituto político. En una de ésas, nos dicen, Dante se sacrifica y extiende su gestión por un periodo más. Ya se verá. 😅

